
1 

 

Compte-rendu 
Réunion du bureau du Conseil de Quartier Pigalle-Martyrs 

Mardi 28 janvier 2025 
Mairie du 9e – Salle Emile Zola 

 
 
Présents : Alice CABARET, Elsa CARNEIRO, Hélène D’AUDIFFRET, Sophie FARRUGIA, Ernest FLEUROT, Julie GAUTRON, 
Patricia JAFFRE-GRENIER, Marc MEDORI, Emmanuel MULSANT, Annick PUYÔOU, Monique RANDRIAMAHEFA, Jean-
Maurice ROY, Daniel STEINBRUNNER, Georges VAL, Christophe VARLEZ, Alexandre LEVY (invité permanent), Françoise 
TOMASINI (coordinatrice des conseils de quartier). 
 
Excusés : Claire HINCELIN, Nathalie COHEN, Carole GREFFRATH, Michel GUËT, Adeline GUILLEMAIN (élue référente). 
 
 

1. Point sur la fête de Noël 2024 
 

Les conseillers se réjouissent d’avoir pu, à l’occasion de la fête, rencontrer leurs nouveaux homologues du quartier 
Anvers-Montholon. 
 
Il conviendra en revanche d’acheter (avec les autres conseils de quartier s’ils en sont d’accord) :  

- une sono (moins imposante que celle dédiée aux grandes fêtes d’été) ; 
- 2 amplis (guitare + basse), un micro, des câbles.  

 
L’achat dudit matériel est décidé à la majorité.  

 
2. Premier point sur la fête d’été 2025 

 
La fête annuelle du conseil de quartier se tiendra le dimanche 29 juin, autour de la place Saint-Georges. Un comité des 
fêtes est constitué pour son organisation. RZ ORGANISATION sera contactée côté brocante. 

 
3. Création du comité inter-quartiers Cinéma et 9e arrondissement 

 
À l’occasion des 130 ans de la première projection publique payante du Cinéma Lumière au 14 boulevard des 
Capucines, les conseillers de quartier pourraient travailler sur les liens entre cinéma et 9e arrondissement.  
 
Les sujets à aborder sont nombreux : prémisses du cinémas dans le 9e ou en lisière de 9e (panoramas, théâtres 
d’ombres, photographie) ; Cinéma Lumière et kinémacolor ; présence d’Émile Reynaud, Méliès et Alice Guy, puis 
Germaine Dulac dans l’arrondissement ; création du Max Linder ; films des premiers temps tournés dans le 9e ; 
évolution du Vaudeville au Pathé Palace ; acteurs et réalisateurs enfants du 9e (Truffaut au premier titre) ; nombreux 
tournages de films et séries actuels dans l’arrondissement (éventuellement avec un mot de Netflix sur le sujet)… 
 
La préparation d’un livret et d’un quizz pour les écoles seraient envisageables, ainsi qu’un programme de conférences 
et de projections selon les droits dont la mairie bénéficie. 
 
Alice CABARET, Hélène D’AUDIFFRET et Jean-Maurice ROY souhaitent participer au Comité.  

 
4. Point sur la gestion des réseaux sociaux 

 
Marc MEDORI, Ernest FLEUROT et Julie GAUTRON se coordonneront pour la communication du conseil de quartier sur 
Instagram, en suivant les lignes directrices de la Charte éditoriale.  
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5. Le budget participatif du 9 
 
Alice CABARET (urbaniste) est en contact avec l’association Sème Sème pour élaborer un projet d’aménagement de la 
place Juliette Drouet. 
 
Le bureau prendra connaissance de l’ensemble des idées concernant son quartier à l’issue de la phase de recevabilité 
et décidera éventuellement de s’associer à l’une d’elles.  
 
 

6. Fixation de l’ordre du jour de la réunion publique sur la Cybercriminalité 
 
Les conseillers souhaitent avoir un focus :  

1. Sur les arnaques en ligne (moyens de base pour prévenir les usurpations d’identité et pour détecter 
les arnaques, inventaire des plateformes de signalement, pas à pas pour porter plainte…) 

2. Sur les dangers guettant les enfants et les adolescents (cyberharcèlement, risques liés aux réseaux 
sociaux, dangers de l’IA…).  

 
La réunion pourrait se tenir fin mars à l’école du 5 Milton.  
 
 

7. Utilisation du budget d’investissement 
 
Outre les points évoqués en début de réunion :  

- il est rappelé que l’achat de 2 banderoles bifaces pour les fêtes de quartier a déjà été décidé ; 
- le bureau serait d’accord pour s’associer à l’achat par le Conseil de quartier Anvers-Montholon d’un kit audio 

pour suivre les balades patrimoniales en extérieur (à reconfirmer) ; 
- il envisage en outre de faire appel au CAUE pour la construction d’un parcours patrimonial, sur le modèle de 

celui financée par le Conseil de quartier Opéra Chaussée d’Antin. 
 
 

8. Agenda 
 
La prochaine réunion de bureau aura lieu début mars (date à déterminer).  


